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申城办赛能力得到交口称赞
2020年全国赛艇锦标赛淀山湖畔落幕

申城骤降的气温无碍上海水上运动

中心里氛围火热， 水面上是一艘艘向前

冲刺的赛艇， 没有比赛的选手们在岸边

小道上骑着电单车为队友们呐喊———六

个比赛日的角逐之后，2020 年全国赛艇

锦标赛于上周五在这片经历了近一年重

新修葺、已焕然一新的场地落下帷幕。

虽然是年内最后一场全国性赛事，

但对多数选手而言， 本次全锦赛其实是

赛季首秀。受疫情影响，经历了长期无赛

可比、只能埋头训练的枯燥时光之后，这

场汇聚了包括国家集训队及各顶尖地方

队在内的 22 支队伍的高规格赛事，不仅

成为运动员检验训练成果、 备战奥运会

和全运会的珍贵契机， 对于即将在明年

举办赛艇世锦赛的上海而言， 同样是一

场不容有失的重要预演。从结果来看，一

切都按部就班地朝着积极的方向前进。

除男子双人单桨及轻量级女子双人

双桨两个项目外， 国家集训队在本届赛

事参加的其余所有项目中均夺得冠军。

其中，上海选手四次站上最高领奖台：与

河南队选手吕扬搭档的张灵问鼎女子双

人双桨项目，成为本届赛事首金得主；代

表国家集训队出征的上海选手陈云霞夺

得女子单人双桨冠军； 两位选手还作为

国家女子四人双桨集训队成员， 在该项

目折桂； 而夺得女子八人单桨有舵手项

目冠军的国家集训队阵中， 也有一位来

自上海的选手黄开凤。

赛后， 张灵与陈云霞均对自己的表

现感到满意。在张灵看来，能通过实战找

回比赛感觉，是一种美妙的体验。 “在国

家队日常训练中，也会模拟比赛的场景，

但那终究只是测试。真正到了比赛，还是

会感到压力。”谈及奥运延期，张灵坦言，

最初听到这一消息时极为震惊， 但仔细

思考后还是接受了事实，“我在专项能力

上还有所欠缺，这样一来，我也有更多时

间打好基础”。

值得一提的是， 为鼓励参赛选手

自起步阶段就开始全力冲刺， 本次比

赛推出了“领先奖励制”的规则，即任

何艇如果能在 500 米处领先于奥运备

战艇， 且最终名次与被超越的奥运备

战艇相差在三名之内， 双方的名次将

会对换。在女子单人双桨比赛中，最终

夺冠的陈云霞就险些在前 500 米被超

越，她认为，这一规则设计颇有意义，

“迫使”自己无论如何也要在前 500 米

取得优势。对于弟子们的表现，在中国赛

艇队负责女子双桨项目的教练张秀云认

为“基本达到了练兵的目的”。 而国家集

训队在女子四人双桨项目上所表现出的

能力，更令张秀云充满自信，“作为教练，

我对奥运夺冠很有信心， 也希望队员们

能同样有信心”。

本届全国锦标赛考验的不仅是运动

员 ， 还有申城的办赛能力 。 对于这一

点， 中国赛艇协会副主席陈春新说的最

多的词就是 “人性化”。 “过去这些天，

我们和许多运动员都进行了交流， 大家

都对这片焕然一新的场地非常满意 。”

陈春新介绍， 其实许多运动员都来过这

片场地， 如今大家感受到的是更胜于过

往的体验， “除了更好的航道， 所有的

船库都重新装修了， 为队伍留出了休息

室， 很人性化。 同样人性化的还有组委

会在疫情防控方面的种种措施， 既严格

又很温馨”。

作为 2021 年赛艇世锦赛测试赛，本

次赛事的一切办赛标准均向世锦赛看

齐。按照国际赛联的要求，赛区新建了场

地的安全监控系统、计时系统、夜间照明

系统以及对赛事核心区域进行了无线

Wi-Fi 覆盖 ， 世锦赛前还将搭建?有

4800 个座位的临时看台。 陈春新对于上

海赞不绝口，“上海的办赛能力在本届赛

事中得到了很好的测试， 我相信明年的

世锦赛将会非常成功”。

NBA疯狂转会市场背后的变与不变
火箭分崩离析，勇士再遭重创，湖人、快船等争冠球队阵容大幅调整

敲定 1.091 亿美元的工资帽， 在常

规赛缩水至 72 场的前提下恢复主客场

制，将新赛季揭幕战定档于 12 月 22 日，

经历了劳资双方旷日持久的谈判后 ，

NBA 终在半个月前拍板了一系列重要

决定，而于上周开启的自由球员市场，则

是计划确定后的第一台大戏———短短

30 个小时内， 球员签约的消息频出，30

支球队总计 400 余个球员名额中 85%

已有归属， 半数球队的阵容名单已不少

于 14 人。 加之几乎同时达成的多笔交

易，以及哈登拒绝与火箭续约、汤普森重

伤等意外因素的发生， 诸多球队均将以

全新面貌迎接新赛季。然而与此同时，从

账面实力来看，除勇士与火箭两队外，其

余球队的争冠格局并未发生太大改变。

勇士王朝落幕难免，火箭
退出争冠行列

詹姆斯与戴维斯的联手足以保证洛

杉矶湖人在未来数年内不跌出争冠行

列，但在湖人崛起之前，休斯敦火箭与金

州勇士才是西部最具冠军相的球队，而

这组对抗数年的老对手均在这个休赛期

以出人意料的方式走向下坡路。

若一切能重来， 勇士球迷或许宁愿

希望球队没有晋级 2019 年季后赛。那一

年， 杜兰特在总决赛强行复出遭遇跟腱

断裂的重伤， 不久后汤普森也因膝盖十

字韧带撕裂提前告别赛季。如今，仍在恢

复期的杜兰特早已转投布鲁克林篮网，

汤普森则在近日的一次训练中毫无征兆

地重复了杜兰特当年的悲剧———被诊断

为跟腱韧带撕裂的汤神将连续第二年赛

季报销。 薪资总额居高不下的勇士队无

力从自由市场上吸引“大鱼”，填补汤普

森缺阵造成的空白。不过，这支曾四年三

冠的王朝球队仍保留了库里、 威金斯与

格林的建队框架， 又分别通过交易与选

秀得到乌布雷及榜眼秀怀斯曼， 尽管争

冠基本无望，但不至于过于沉沦。

相比之下， 火箭已陷入了无路可退

的境地。 从威斯布鲁克被曝不愿与哈登

搭档， 再到哈登拒绝球队两年逾 1 亿美

元的续约合同， 这对私交甚笃的明星后

场组合将注定分道扬镳。 哈登心生去意

很大程度上源于火箭队老板费尔蒂塔不

愿过多投入。因连锁酒店、餐饮与赌场等

主业在疫情中受强烈冲击， 本就因出手

吝啬而备受外界诟病的费尔蒂塔已陷入

财务危机，如今球队核心去意已决，更无

心加大投入。

同样是即将走向重建之路， 俄克拉

荷马城雷霆的思路就要清晰得多。 在将

已步入职业生涯末期的核心保罗通过交

易送至太阳后， 这支上赛季的季后赛球

队以兜售队内高交易价值球员或接收对

手垃圾合同为代价， 开启了收集选秀权

之路， 未来七年内仅首轮选秀权就多达

19 个。 反观火箭，队内多数球员最初引

进的本意是为了适配哈登， 自身交易价

值较低， 即便如今已有意识地积攒选秀

权，但操作的空间却着实狭小。

球员兜兜转转，其余争冠
球队仍在路上

截至发稿前，NBA 自由球员市场上

的最大手笔， 当属以四年 1.2 亿美元天

价加盟黄蜂队的原凯尔特人前锋海沃

德， 但真正影响联盟格局的或许却是几

笔数字并不惊人的签约———上赛季季后

赛为湖人击败掘金立下奇功的霍华德，

并未收到卫冕冠军的续约合同， 与队中

被交易走的后卫丹尼·格林一同转投东

部豪强 76 人；作为霍华德离队后的内线

补充，湖人以远低于市场预期的价格，签

下上赛季效力同城死敌快船队的最佳第

六人哈雷尔，并与雷霆交易得到施罗德；

快船队在原猛龙内线伊巴卡的争夺战中

胜出， 失去海沃德的凯尔特人则通过引

进蒂格与特里斯坦·汤普森完成升级。

以上球员的实力均无法改变联盟格

局，但这些签约或交易哪怕少发生一笔，都

会导致某队出现明显短板，掉出争冠行列。

如今一来，球员们在各强队间兜兜转转，除

火箭与勇士掉队外， 争冠格局没有发生过

多改变———76 人、热火与凯尔特人依然是

东部最具竞争力的球队，快船、湖人与掘金

仍最有望冲出西部。这些球队中，原本阵容

最具深度的掘金队或许是唯一在休赛期有

所下滑的球队。 在未与两位锋线大将格兰

特与克雷格续约的情况下， 尽管该队以约

基奇与穆雷组合为基础构建的核心框架并

未改变，但锋线实力下滑明显，而这又恰好

是湖人、快船这两大竞争对手的最强点。仅

仅从欧洲联赛引进阿根廷后卫坎帕索远不

足以弥补这一点，从斯潘诺里斯、贾斯科维

休斯到特奥多西奇， 统治欧洲联赛的后卫

球员来到美国后水土不服的例子比比皆

是，更何况掘金最不缺的就是后场球员。

旗忠见证业余网球手追梦

一球致胜大奖赛落幕

今年上海劳力士大师赛因为新冠

疫情未能如期而至， 但旗忠网球中心

近日见证了全国业余选手对于网球梦

的共同追逐。 2020年一球致胜网球大

奖赛昨日在此落幕， 最终来自上海的

49岁选手郭一民夺冠， 独享百万元赛

事奖金。 “对于能站上梦想中的球场，

我心怀感激， 对于记得这份共同追求

的人，我心存感激。”正如郭一民所言，

踏上费德勒、 纳达尔等顶尖选手曾参

赛的场地， 是吸引业余网球选手们从

五湖四海奔赴旗忠参赛的重要原因。

一球致胜网球大奖赛的赛制正如

其名———比赛按单场淘汰制进行 、先

获得1分者即获胜晋级。从检录到室外

训练， 从休息室赛前准备到中央球员

球员入口候场， 选手们完整体验了职

业球员全套参赛流程。比赛过程中，旗

忠网球中心中央球场的鹰眼系统也全

面启用， 选手面对争议可随时发起挑

战，完美诠释分分犹如赛点、胜负转瞬

之间的紧张刺激。 本次比赛年龄最大

的参赛选手之一、 出生于1962年的王

奕华直言，“能在我最向往的中央球场

参赛，我想不仅是我，也是所有球迷最

大的心愿， 这会让我们球迷有很强的

归属感，也让我非常满足。 ”

王奕华1997年开始接触网球，早

在2006年， 家住甘肃兰州的他就曾专

程抵沪观看上海大师杯。 王奕华依然

记得自己与旗忠的初次相识，“2006年

大师杯费德勒打进决赛， 对阵的是美

国选手布雷克。 ”这些年，王奕华曾先

后五次来到旗忠网球中心观赛， 令他

记忆最深刻的是2017年费德勒与纳达

尔的巅峰对决，“这场决赛给我留下的

印象尤为深刻， 两位大师奉献了我认

为这个世界上最精彩的网球比赛。 ”

“我可以没有豪车豪宅，但不能没

有网球。 ”这是王奕华的心声，也是所

有参赛者内心深处对网球纯粹的热

爱。为了参加比赛，张礼强与其他五位

球友从山东自驾700余公里来到上海

参赛，他通过网球收获了工作与爱情，

如今开始培养两个女儿练习网球。

一球致胜网球大奖赛的诞生，是

久事体育不断积累办赛经验， 持续开

发赛事商业价值， 赋能体育经济内循

环， 打造自主品牌大众体育赛事的一

次大胆尝试。 上海久事体育产业发展

（集团）有限公司副总经理、上海久事

体育赛事运营管理有限公司董事长杨

亦斌表示， 久事体育希望先举办面向

业余爱好者的赛事， 为今后大型赛事

复苏后的疫情防控工作作准备，“我们

根据比赛与观众的特点， 设置不同的

疫情防控体系和保障。 希望大家共同

携手， 能够形成疫情防控常态化下的

赛事运营标杆。 ”

手机乒球赛落幕

本报讯 （记者吴雨伦）手机如今

有了乒乓健身的新用途。 2020 年上海

市首届手机乒乓球挑战赛昨日在中国

乒乓球博物馆举行， 来自全市各区乒

协、 部分社会俱乐部以及长三角地区

的 125 名乒乓球爱好者组成的 32 支

代表队参加这项新颖比赛的角逐。 最

终江苏省乒协队与黄浦区乒协队分获

冠、亚军。

手机乒乓球挑战赛是上海市乒乓

球协会今年举办的四项创新比赛之

一。比赛以指定型号手机为球拍，釆用

特制的长 2.2 米，宽 1.2 米的手机专用

乒乓台进行角逐。 与手机颠球线上比

赛、城市沙滩乒乓赛、砂板世界杯直通

赛等三项已举行的创新比赛相比，手

机乒乓球挑战赛更简便易行， 也更具

有推广价值。比赛现场，许多乒乓球爱

好者经过练习， 迅速掌握了手机乒乓

球的玩法， 不时打出传统乒乓中出现

的扣杀等好球。

上海市乒乓球协会主席陈一平表

示，今年是市乒协推出的“创新年”，手

机乒乓球挑战赛是各项创新比赛中最

具自主知识产权的赛事。 赛事一方面

可以打破传统乒乓对场地与器材的束

缚， 使乒乓运动更容易进入那些缺乏

较大活动空间的社区、楼宇乃至家庭；

另一方面也让乒乓运动增加了新样

式，令爱好者有了更多的选择空间。

■本报记者 谢笑添

■本报记者 谢笑添

佩雷拉的“田忌赛马”之策收获奇效
亚冠联赛小组赛上港队2?1?败全北现代改写历史

在与全北现代队的交锋史上， 上海

上港队还从来没有在常规时间内取得过

胜利。 2016赛季， 上港队在亚冠联赛中

首次遭遇全北 ， 结果主场0比0战平对

手， 客场0比5惨败而回 （已提前小组出

线）； 2019赛季， 两队在亚冠八分之一

决赛再次碰面， 结果两回合比赛均战成

1比1平， 最终上港队通过点球大战笑到

了最后。 而昨晚， 上港队终于改写了历

史， 凭借吕文君在上半时的进球以及胡

尔克在终场前不久的点球得分， 佩雷拉

的球队以2比1拿下比赛， 获得亚冠小组

赛开赛两连胜。

“教练赛前对我们的要求其实很简

单，就是希望大家能够一起进攻、一起防

守，要踢出团队足球。我们都做到了。”比

赛结束后， 帮助球队打入第一个进球的

吕文君说，“在亚冠联赛中每一场比赛都

很关键， 我们需要一步一步扎实地走下

去， 我相信只要大家能够继续踢出团队

足球，我们就有希望走到最后。 ”

团队足球是上港取胜的基石， 而佩

雷拉昨晚的战术安排同样值得称道。 上

一场比赛2比1击败悉尼FC，?有对方已

近三个月没有正式比赛这个有利因素，

而昨晚面对全北的比赛， 对上港而言无

疑难度要大得多。 韩国足球赛季也一直

持续到了11月， 全北还夺得了国内联赛

和杯赛的双冠。与此同时，考虑到本次亚

冠赛会制的紧密赛程， 佩雷拉还不得不

考虑让队员轮休， 于是他在本场比赛中

干脆棋出险招，进行了大幅度阵容轮换，

包括于睿、蔡慧康、陈彬彬和于海等人都

获得了首发登场的机会， 替补席上则坐

着面对悉尼FC时梅开二度的李圣龙，以

及穆伊、 胡尔克和刚刚伤愈复出的奥斯

卡等强力攻击手。其实类似这种“田忌赛

马”的策略，佩雷拉已经不是第一次在

亚冠联赛中使用了。 2018赛季亚冠小

组赛客场对阵蔚山现代， 当时双线作

战的上港队就是在上半时派出部分替

补，易边后才换上武磊等主力球员，最

终球队收获了一场1比0的胜利。

昨天的轮换安排同样起到了非常

好的效果。 开场仅11分钟， 半主力出

场的上港队便由吕文君通过一次反击

获得进球。 进入下半时后， 看到胜利

希望的佩雷拉将奥斯卡、 穆伊、 胡尔

克和李圣龙先后派上球场， 这种调整

在第82分钟又一次收到效果， 胡尔克

的中场直塞准确找到了奥斯卡， 后者

在禁区内被对方球员绊倒， 裁判果断

吹罚点球， 胡尔克一蹴而就， 锁定比

赛胜局。

在获得两连胜之后， 上港队的晋

级形势较为乐观， 目前在积分榜上排

在同样两战两胜的横滨水手之后位列

第二 ， 而全北现代和悉尼FC则均以

三战1平2负积1分的成绩排名三四 。

25日与28日， 上港队将与横滨水手连

战两场， 届时小组出线形势将较为明

朗。 在刚刚结束的中超联赛中， 上港

队的战绩并不出色， 因此对于教练组

和球员而言， 唯有在由韩日澳联赛冠

军合围的小组中拿到出线资格， 才能

在最大程度上挽回球队的自信和球迷

的支持。

2020年全国赛

艇锦标赛圆满落

幕， 也为世锦赛做

了成功的预演。

本报记者 陈龙摄

长三角跳绳锦标赛举行

本报讯 （记者谷苗）第二届长三

角跳绳锦标赛上周末在青浦区体育文

化活动中心举行， 来自全国各地的39

支队伍共338名运动员参与角逐。

去年6月，上海市跳绳协会携手江

苏省毽球跳绳运动协会、 杨浦区体育

总会、 南通市体育总会共同成立长三

角跳绳联盟， 为探索跳绳项目区域协

同发展搭建了平台。随后，首届长三角

跳绳锦标赛在青浦区华新镇落地。

在去年成功办赛的基础上， 第二

届长三角跳绳锦标赛的参赛规模和竞

技水平进一步提升。 本届赛事设置速

度赛、 套路赛和表演赛三个类别共八

个项目， 同时专设破纪录奖金。 比赛

中， 选手们以精湛表现频频刷新赛会

纪录。其中，来自上海市宝山区高境镇

第三中学的黄俊凯、姜大礼和许东平，

两度刷新由他们自己保持的30秒交互

绳速度跳赛会纪录，140次的最终成绩

距离该项目吉尼斯世界纪录仅有三次

之差。

吕文君（左）上半场的反击破门助上港打开局面，球队最终以 2 比 1 ?胜全北现代。 东方 IC


